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CFE cortó energía 
al Mercado 5 de 
Mayo; se robaban 
la luz; locatarios 
piden ayuda

PAG.12 

El Foro económico 
mundial, herramienta 
fundamental para 
el desarrollo de las 
comunidades

EN ESPAÑOL

Entrega Rectora Entrega Rectora 
Lilia Cedillo el Lilia Cedillo el 
Premio Ceneval Premio Ceneval 
al Desempeño de al Desempeño de 
Excelencia-EGELExcelencia-EGEL

  El Instituto para la Gestión, Administración y Vinculación Municipal (Igavim) documentó un 
total de 469 tomas clandestinas en territorio poblano, esto durante el primer semestre del año. 
En un análisis de dicho instituto, detectó que en ese lapso, fue localizada una toma clandestina 
cada nueve horas con 20 minutos.

La propuesta 
presupuestal de la 
oposición no tiene 
visión social, sólo 
criterios político-
electorales: IMV

 

La UNAM investigará 
presunto plagio de 
Xóchitl Gálvez en su 
informe de titulación
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PUEBLA ES EL 2DO 

LUGAR NACIONAL 
EN ROBO DE GAS

A un total de 163 egresados de 14 
licenciaturas, del periodo de julio a 
diciembre de 2022

  Para el líder de la bancada de 
Morena en San Lázaro, el decálogo 
de Va por México para modificar el 
Presupuesto está sustentado en la 
visión anquilosada que los gobier-
nos de Felipe Calderón y Enrique 
Peña tenían del bienestar social.
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  Eduardo Rivera Pérez realizó la colocación de la primera piedra de la 
zona residencial Desarrollo Benevento, donde habrá mil 320 viviendas 
nuevas. 

ARRANCÓ DESARROLLO HABITACIONAL 
EN SAN BARTOLO COATEPEC CON UNA 

INVERSIÓN DE 897 MDP
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Se mantienen a la alza Se mantienen a la alza 
los los contagios de Dengue, contagios de Dengue, 
suman mil 528 casossuman mil 528 casos  Dicha situación afecta a mil 

500 comerciantes
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A Morena se le llenó 
la canasta, ya son 12 
aspirantes poblanos 
a la candidatura a 
gobernador

  El pueblo decidirá al final, si la 
viuda de Miguel Barbosa va

  Aspiraciones e intentos por reele-
girse no dejarán vacío el Congreso

POLICÍA / PAG. 11

Levantaron a dos 
mujeres en Veracruz y 
aparecieron ejecutadas 
dentro de un pozo en la 
Sierra Norte de Puebla

  Dos mujeres que fueron privadas 
de su libertad en Tihuatlán, 
Veracruz, fueron halladas muertas 
en Venustiano Carranza, Puebla. 
Ambas con disparos en la cabeza.
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ANGELOPOLITANAS

Sin contar con el 100 por ciento de los consejeros, el barbosismo 
discute quienes serán sus propuestas para buscar la coordinación 
en Puebla de la Defensa de la 4T.
Lo lógico es que tiene dos apuntados, que no puede ignorar: la 
viuda Rosario Orozco y el sobrino Julio Huerta, pero en política 
no gana la lógica y dudan con angustia cuando se preguntan 
¿qué hacer con Olivia Salomón, el doctor Antonio Martínez y 
el senador Alejandro Armenta?
Su número de consejeros fieles no les alcanza, por más que 

usen todos los dedos cundo cuentan a los 150 que hay, pues por 
lo menos una tercera parte no comulga con ellos. ¿Qué hacer si 
saben que en las instancias nacionales no tienen el apoyo sufi-
ciente para que designen a uno o dos de los suyos?

Cada consejero sólo puede votar por una opción y por ello no les salen 
sus números para imponer una cuarteta. Entonces ¿a quién impulsan y a 

quién dejan en la banca?
Con un agravante, las instancias nacionales se los pueden cambiar. Hace mucho 
calor y ellos están en la cocina, junto al fogón.
Para la dirigencia estatal de Morena que después de conocer quiénes serán 
medidos para la coordinación de Defensa de la Transformación se determinará 
que empresas aplicarán las encuestas espejo, todo indica que serán las instancias 
nacionales quienes las definan.
La dirigencia estatal no tendrá información sobre cuándo se llevará a cabo el 
levantamiento de encuestas, en qué municipios o el número de boletas a repartir 
porque esas serán facultades de la Comisión Nacional de Elecciones con el fin 
de evitar que influyan en los estudios de opinión.

La aspirante a la gubernatura de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, des-
cartó que esté en desventaja en el proceso interno de Morena, ante 
los demás perfiles que buscarán la coordinación de los Comités de 
Defensa de la Transformación.
Ante el anuncio del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, 
de que solo 3 hombres y 3 mujeres entrarán a la encuesta para 
elegir al perfil que abanderará la candidatura de Morena, afirmó 
que estará en la lista porque está identificada y es un cuadro que 

no ha estado en otros partidos.
“El llamado es uno, a la unidad, a las y los compañeros que participen 

en este proceso recuerden que solamente hay un proyecto de Nación 
y que debemos poner el interés del pueblo, el colectivo y del proceso”, señaló.

Durante el primer semestre de 2023, Puebla ocupó la segunda posición a 
nivel nacional con el mayor número de tomas clandestinas en ductos 
de gas LP. El Instituto para la Gestión, Administración y Vinculación 
Municipal (Igavim) documentó un total de 469 tomas clandestinas 
en territorio poblano.
Un análisis de dicho instituto, detectó que, en ese lapso, fue loca-
lizada una toma clandestina cada nueve horas con 20 minutos. Se 
ha registrado un aumento en la detección de tomas y robo en ductos 

de gas de Petróleos Mexicanos en todo el país.
En el caso de Puebla hay un incremento del 38.76 por ciento en robo de 
gas LP, en comparación con los primeros seis meses de 2022, cuando 

de acuerdo con cifras oficiales se registraron 338 tomas clandestinas. Dieciséis 
municipios concentraron el robo de gas.
Tepeaca ocupó la primera posición estatal con este ilícito con 131 tomas clan-
destinas, seguido de San Matías Tlalancaleca con 61, San Martín Texmelucan 
con 59 y San Salvador El Verde con 39.
De acuerdo con los registros de Pemex de enero a junio de 2023, a nivel nacional 
se identificaron seis mil seis tomas clandestinas en ductos de petrolíferos y/o 
hidrocarburo, lo que representó un incremento del 12.28% en comparación con 
el mismo período de 2022.

La 3 Poniente comenzó a operar como vía de doble sentido, entre la calle 16 
de Septiembre y la calle 3 Sur. Con ello se avanza en la reorientación del 
tránsito vehicular en la zona, a partir de la determinación de peatonizar 

la 16 de Septiembre.
La subsecretaría de Movilidad anticipó que no se permitirá el 
estacionamiento de vehículos sobre la 3 Poniente y solo habrá 
áreas de carga y descarga. De hecho, al principio del doble sen-

tido, hay un letrero que indica que solo hay acceso para los estacionamientos.
Los comerciantes aledaños podrán cargar y descargar toda su mercancía. Pero 
el tiempo máximo para unidades será de 20 minutos con 10 más de tolerancia. 
Si sobrepasan el límite serán multados. El doble sentido sobre la 3 Poniente de 
Puebla iniciará a la altura de la puerta de la tienda Sears y no se permitirá el 
estacionamiento de vehículos.
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SECRETARÍAS FIRMAN CONVENIO 
CON EL NOTARIADO PARA QUE 
PERSONAL DE SEGURIDAD 
ACCEDA A TESTAMENTOS

Con el convenio firmado con el Notariado Mexicano, el personal 
de seguridad podrá acceder a testamentos a un costo muy bajo

REDADA

REVELAN FOTO DE OVIDIO GUZMÁN 
PREVIO A SU PRIMERA AUDIENCIA 
ANTE TRIBUNAL DE EE.UU.
En la fotografía se aprecia a se aprecia a Ovidio Guzmán con 
el tradicional traje naranja de las cárceles estadounidenses

FERROMEX EVALÚA LA REANUDACIÓN 
DE RUTAS DE TRÁFICO FERROVIARIO 
ANTE CRISIS MIGRATORIA
Ferromex aseguró que “hora tras hora” evalúa las con-
diciones de riesgo tras la decisión que tomó de frenar 
la operación de 60 trenes

SE RECUPERA EL REPORTERO 
SANTOS MONDRAGÓN; SUPERA 
ETAPA CRÍTICA DE SALUD
El reportero Santos Mondragón se recupera favorable-
mente; ya superó la etapa crítica y se prevé que este 
jueves inicie su rehabilitación

REDADA 3JUEVES.21.09.2023               @diariopuntual       www.diariopuntual.com
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Entrega Rectora Lilia Cedillo 
Premio Ceneval al Desempeño 
de Excelencia-EGEL

A un total de 163 egresados de 14 licenciaturas, del periodo de julio a diciembre de 2022

En reconocimiento a su trabajo y esfuer-
zo, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
realizó la entrega simbólica de 25 de 163 
reconocimientos a jóvenes de 14 licen-
ciaturas, quienes obtuvieron el Premio 
Ceneval al Desempeño de Excelencia de 
los Exámenes Generales de Egreso de 
Licenciatura (EGEL), correspondientes al 
periodo de julio a diciembre de 2022.

En compañía de José Jaime Vázquez 
López, vicerrector de Docencia, la Rectora 

modalidad de titulación en la institución, 
antecedida por la titulación automática. 
“Este examen además de poner a prueba 
sus conocimientos adquiridos a lo largo 
de la carrera, les permite compararse con 
sus pares de otras instituciones de edu-
cación superior y dar cuenta de la calidad 
educativa de la BUAP”, señaló.

En esta ceremonia de entrega, a la 
cual se dieron cita familiares y amigos de 
los egresados, la doctora Cedillo Ramírez 
reconoció el esfuerzo de los padres por 

inculcar disciplina y perseverancia, y au-
guró a los jóvenes un futuro promisorio: 
“Seguro en su vida tendrán muchos éxi-
tos más y encontrarán retos que sabrán 
solucionar en el futuro. Ustedes, indepen-
dientemente del problema presentado 
o la meta trazada, van a llegar a donde 
quieran. Son un gran orgullo para la ins-
titución”.

Emilio Miguel Soto García, director de 
Educación Superior, señaló que la BUAP 
mantiene un convenio con el Centro Na-
cional de Evaluación para la Educación 

alumnos tengan un descuento del 45 por 
ciento en el costo de este examen, lo cual 
permite que más jóvenes opten por esta 
modalidad de titulación.

“Desde hace una década el Ceneval 
otorga el Premio al Desempeño de Exce-
lencia EGEL a los alumnos que logran el 
nivel sobresaliente en la sección disciplinar 
correspondiente. Durante el año 2021 se 
aplicaron 196 mil 904 pruebas EGEL Ce-

aumento del 70.6 por ciento con relación 
al año anterior. Estas cifras revelan la cre-
ciente tendencia de este instrumento de 
titulación de los universitarios”, comentó.

Soto García indicó que “contar con 
una evaluación como la de EGEL repre-
senta una ventaja comparativa para que 
los egresados se inserten en el mercado 
laboral y es un recurso para quienes deja-
ron pendiente su titulación”.

A nombre de sus compañeros, Fer-
nando Gómez Domínguez, egresado del 
Complejo Regional Nororiental, expresó 
que la entrega de este reconocimiento 

-
fuerzo realizado y la resiliencia demostra-
da durante este proceso. Por ello, invitó 
a sus pares a salir adelante, construir, 
aprender y establecer metas. “Forjemos 
convicciones que nos ayuden a avanzar. 
Seamos agradecidos con nuestros padres 
y el tiempo. Este es el inicio de un gran 
trayecto”, expresó.  REDACCIÓN

Con pabellón, 
Turismo participa en 
Coloquio Nacional de 
Formación Docente 
en el CCU de la BUAP
Puebla, Pue- La Secretaría de Turismo 
participó con un pabellón en el XXIII 
Coloquio Nacional de Formación Do-
cente de Educación Media Superior, 
realizado en el Complejo Cultural de 
la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), para promover los 
atractivos turísticos del estado.

En este evento, denominado “Ten-
dencias y Desafíos en el Nivel Superior 
para una Educación Transformadora e 
Incluyente”, asistieron más de 2 mil 
docentes de diversas instituciones 
provenientes de Campeche, Colima, 
Estado de México, Jalisco, Guanajua-
to, Nuevo León, Querétaro, Yucatán y 
Zacatecas, solo por mencionar algu-
nos, a quienes se les expuso la voca-
ción turística de Puebla.

En los módulos colocados por la 
dependencia que encabeza Marta Or-
nelas Guerrero, a través de la Direc-
ción de los Pueblos Mágicos, fueron 
promovidos los atractivos turísticos, 
sitios históricos, artesanías y gastro-
nomía de los municipios con tales 
nombramientos por parte del go-
bierno federal: Cuetzalan, Pahuatlán, 
Chignahuapan, Zacatlán, Xicotepec 
de Juárez, Huauchinango, Tlatlauqui-
tepec, Tetela de Ocampo, Huejotzin-
go, Atlixco, Teziutlán, San Andrés y 
San Pedro Cholula.

A esta campaña de difusión tam-
bién asistieron artesanos y turopera-
dores de estos municipios, quienes 
mostraron toda su riqueza cultural, 
costumbres, tradiciones y paquetes 

-
tes regresen a sus estados de origen 
y promuevan en ellas los 12 tesoros 
con los que cuenta Puebla en materia 
turística.  ALMA MÉNDEZ

La Udlap anuncia la Electro Glow Run el 28 de octubre
Puebla, Pue. La Universidad de las Amé-
ricas Puebla (Udlap), realizará el próximo 
28 de octubre a las 19:00 horas, la EGR 
Electro Glow Run - Carrera Udlap 2023, 
evento deportivo nocturno de 5 kilóme-

un festival de música y sorpresas, cerra-
rá los festejos de aniversario que anual-
mente realiza la Udlap durante el mes de 
octubre.

Juan Manuel San Martín Reyna, direc-
tor general de Vinculación y Desarrollo 
Institucional de la UDLAP, adelantó que 
la carrera estará limitada a 2 mil corre-
dores, con una edad mínima de 10 años 
para participar.

El director señaló que en este evento 
con temática de colores neón, habrá un 
festival de música y sorpresas.

San Martín Reyna destacó que el costo 
que tendrá la inscripción a esta carrera 
será de 480 pesos por persona y vendrá 
acompañado de dos pases para invitados 
al festejo musical que se realizará en la 
zona deportiva de la universidad.

Detalló que el día de la carrera, en un 
horario de 9:00 a 15:00 horas, se hará 
entrega del kit para participantes.

Mencionó que para adquirir los bo-
letos, tanto para el público en general 
como para los integrantes de su comu-
nidad, se puede hacer por WhatsApp 

escribiendo al número 2214383023; por 
Internet en https://tiendauniversitaria.
udlap.mx o en www.udlap.mx/carre-
raudlap: o de manera presencial en sus 

Tienda Universitaria UDLAP. 
          ALMA MÉNDEZ
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WP Soluciones 
Industriales evitó 
denuncias penales con 
pago a trabajadores
Puebla, Pue. La empresa WP Solucio-
nes Industriales S.A de C.V. llegó a un 
acuerdo con los afectados que iniciaron 
un proceso legal el pasado 26 de julio 
por un adeudo, de ahí que las personas 
desistieron de la acción jurídica que 
realizaron ante la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE).

En voz de José Luis Rosales Rivera, 
mencionó que tras recibir el pago co-
rrespondiente se genera certidumbre 
legal, el expediente que se encontraba 
en la FGE con el número 14475/2023, 

Asimismo, mencionó que el acuerdo los 
-

dad económica y la de su familia, pues ello 
representaba la perdida de trabajo, sin em-
bargo, tras el cumplimiento de pago, deslin-

“Finalmente llegamos a un acuer-
do con la empresa WP Soluciones In-
dustriales S.A de C.V. y con todos los 

ya nos dieron solución a nuestro ex-
pediente que está en la Fiscalía Gene-
ral del Estado de Puebla con número 
14475/2023, ya que cumplieron los 
exoneramos de esta demanda”, acotó.

Rosales Rivera reconoció la disposi-
ción de la empresa WP Soluciones In-
dustriales S.A de C.V., por atender los 
requerimientos legales de las personas 
que solicitaron una respuesta a sus pe-
ticiones.  ALMA MÉNDEZ

CFE cortó energía al Mercado 
5 de Mayo; se robaban la luz; 
locatarios piden ayuda

Del 22 de septiembre 
al 1 de octubre la Feria 
del Chamarra en Xoxtla
Puebla, Pue. Del 22 de septiembre al 1 
de octubre se realizará las Fiestas Pa-
tronales en San Miguel Xoxtla y la Feria 
de la Chamarra, donde se espera la pre-
sencia de 300 mil personas y una derra-
ma económica de 7 millones de pesos.

En rueda de prensa la presidenta 
municipal Guadalupe Peregrina Díaz, 
aseguró que la seguridad está garan-
tizada, después de que hace unos días 
ocurrió una balacera, donde un ele-
mento policiaco perdió la vida, ya exis-
te un trabajo coordinado con los tres 
niveles de gobierno.

Adelantó que habrá 100 stands y los 
visitantes podrán encontrar prendas 
con un costo desde 180 pesos pues 
dependerá del diseño y la tela.

Las autoridades aseguraron que 
para dicho evento habrá actividades 
deportivas, culturas, recreativas y eco-
nómicas.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Locatarios del mercado 5 
de Mayo se manifestaron este medio-
día en la Secretaría de Gobernación, 
para pedirle al Ayuntamiento de Puebla, 

aseguran que desde ayer en la madru-
gada se quedaron sin luz, porque la em-
presa les cortó el suministro debido a 
que encontraron una toma clandestina, 
por lo que optó por cortarles el servicio, 
situación que les afecta debido a que 
muchos locatarios comercializan pro-
ductos perecederos, los cuales ya se 
echaron a perder.

Marco Antonio Escalona, represen-
tante de locatarios, denunció en entre-
vista que la CFE, sin notificar les cortó 
el suministro debido a que encontraron 
una toma clandestina, situación que les 
afecta debido a que muchos locatarios 
comercializan productos perecederos, 
los cuales necesitan refrigeración y ya 
no pueden ser vendidos a los consu-
midores.

El comerciante enfatizó que dicha si-
tuación afecta a mil 500 comerciantes, 
por lo que, se encuentran preocupados, 
pues desde hace unos meses han te-

nido diversas pérdidas económicas por 
las obras que realiza el municipio, sus 
ventas han bajado en un 60 por ciento.

Destacó que acuden a Gobernación, 
debido a que ellos son los encargados 
de los mercados y es necesaria su inter-
vención en esta problemática del mer-
cado de la 18.

Aclaró que los comerciantes están de 
acuerdo con las obras que realiza la ad-
ministración municipal, sin embargo, es 
importante coordinarse en los tiempos 
para evitar mayor afectación a los comer-
ciantes y a los ciudadanos.  ALMA MÉNDEZ

AÚN EN REVISIÓN MUNICIPAL LOS PERMISOS 
PARA LA SEGUNDA CIUDAD UNIVERSITARIA BUAP

Puebla, Pue. José Felipe Velázquez Gu-
tiérrez secretario de Gestión y Desarrollo 

de la segunda Ciudad Universitaria de la 
BUAP, el Ayuntamiento de Puebla sólo ha 
entregado los permisos de uso de suelo.

El secretario explicó que no se ha libe-
rado otros permisos, ya que, los trámites 

se encuentran en revisión por parte del 
gobierno de la Ciudad de Puebla.

Cabe mencionar que para este proyec-
to, el gobernador, Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina y la rectora de la Bene-
mérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Lilia Cedillo Ramírez, anunciaron 
la construcción de Ciudad Universitaria 2 

que se ubicará en la zona de Valsequillo.
Dicho inmueble albergará a cerca de 

30 mil nuevos estudiantes en 26 licencia-
turas, y generará un impacto en el desa-
rrollo de las poblaciones que se ubican al 
sur de Puebla capital, principalmente en 
la junta auxiliar de San Pedro Zacachimal-
pa.  SILVINO CUATE
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Arranca desarrollo habitacional 
en San Bartolo Coatepec con 
una inversión de 897 mdp

Puebla, Pue. Desde la colonia San Bartolo 
Coatepec, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la colocación de la primera 
piedra de la zona residencial Desarrollo 
Benevento, donde habrá mil 320 vivien-
das nuevas.

El alcalde comentó que para el Ayun-
tamiento de Puebla, éste es uno de los 
más grandes proyectos de vivienda social 
en su gestión, ya que, ayudará a que mu-
chas personas tengan acceso a un hogar.

Rivera Pérez enfatizó que se tiene pre-
visto que en San Bartolo Coatepec existan 
mil 320 viviendas nuevas, esto requeriría 
una inversión de 897 millones de pesos.

Explicó que cada vivienda popular re-
presenta un valor de 689 mil pesos, por 
toda la instalación que representa, para 
los servicios que se van a brindar.

Comentó que el pasado 17 de febrero 
-

ra Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (Canadevi), para 
la construcción de 4 mil 107 viviendas.

Actualmente, se ha superado la meta 
con 4 mil 647 viviendas; todas con li-
cencias de construcción y en proceso de 
obra, para más familias de la ciudad.

Comentó que se llegará a la cifra de 7 

mil 54 nuevas viviendas, con una derra-
ma económica total de 7 mil 316 millones 
de pesos y la generación de casi 50 mil 
empleos.

BUENA RELACIÓN CON EL INFONAVIT
Por otra parte, tras la salida de Antonio 
Kuri Alam, al frente de la delegación Ins-
tituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) el presi-
dente Eduardo Rivera Pérez aseguró que 
habrá un trato institucional con María Eu-
genia Marín, la nueva titular.

El alcalde comentó que habrá un trato 
formal de los distintos órdenes del go-
bierno municipal, ya que, para el Ayunta-
miento, representa un papel importante, 
porque es uno de los mejores clientes del 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivien-
da (Infonavit).

“De manera institucional, junto con to-
das las instituciones de los diferentes ór-
denes de gobierno, el Infonavit, también 
representa para nosotros un papel impor-
tante, porque recuerden que el cliente de 
los más importantes que tiene el Infona-
vit es el gobierno de la ciudad, por dos ra-
zones, las prestaciones que reciben todos 
los trabajadores y las prestaciones que 

reciben también todos los policías”, dijo.
Recordó que fue en su pasada admi-

nistración (2011 al 2014), cuando se es-
tableció otorgar créditos de vivienda a los 
trabajadores del Ayuntamiento, al igual 

-
ridad Ciudadana (SSC).

“Desde entonces, los trabajadores del 
Ayuntamiento tienen esa prestación, y te-
nemos que seguir trabajando de la mano 
con el Infonavit, para que también aque-
llos trabajadores policías, trabajadores 
del Ayuntamiento que quieran acceder 

podrán acercarse con nosotros y también 

ellos tienen”, dijo.
Por su parte, José Felipe Velázquez Gu-

tiérrez, secretario de Gestión y Desarrollo 
Urbano, dijo que desde la llegada de Ma-
ría Eugenia Marín se retomaron las mesas 
de trabajo, para proyectos pendientes.

“Desde el mismo primer día que llegó 
la nueva delegada tuvimos ya una comu-
nicación con ella, estamos ya con reunio-
nes programadas para retomar los temas 
que veníamos trabajando, de manera que 
no se ha interrumpido la relación”, dijo. 

 SILVINO CUATE

Incendio de pipa en 
Texmelucan mantuvo 
cerrada la autopista 
México-Puebla
Puebla, Pue. La tarde de este miérco-
les se registró el incendio de una pipa 
que transportaba destilado de maíz, 
por ello se mantiene cerrada la caseta 
de San Martín Texmelucan. 

A través de un comunicado por 
parte de Protección Civil Estatal, se 
informó que no hay circulación hacia 
la ciudad de México por la autopista 
México-Puebla, ya que, personal de 
bomberos se encuentran laborando.

Se menciona que el incidente ocu-
rrió sobre el kilómetro 212 del muni-
cipio de Sanctorum, Estado de Tlax-

hubo heridos en la zona. 
El área de Protección Civil Esta-

tal pide a los automovilistas, circular 
con precaución, para no agravar este 

-
ve.  SILVINO CUATE

Se mantiene a la 
alza los contagios 
de Dengue, suman 
mil 528 casos
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
informó que en la entidad suman mil 
528 casos de dengue, distribuidos en 
80 municipios, de los 217 que confor-
man la entidad poblana.

A través de un comunicado, esta 
dependencia estatal informó que los 
municipios donde proliferan los con-
tagios son Izúcar de Matamoros con 
mayor incidencia, seguido por Tehua-
cán, Acatlán de Osorio, Tepexco y Te-
pexi de Rodríguez.

de septiembre, no hay nuevas defun-
ciones por transmisión del virus, por 
lo que el número de decesos acumu-
lados continúa en cinco.

Además, en las últimas 24 horas, 
se registraron dos hospitalizaciones 
y dos nuevos contagios a causa del 
dengue, motivo por el cual se pide a 
la población acudir al médico en caso 

náuseas o sarpullido.
Con relación al comportamien-

to epidemiológico de la Covid-19, el 
estado de Puebla registró 11 nuevos 
contagios y una defunción en las úl-
timas 24 horas a causa de este virus.

Se indica que son 11 las personas 
hospitalizadas, de las cuales sólo una 
requiere ventilación mecánica asisti-
da; mientras que el número de casos 
activos, entre ambulatorios y hospita-
lizados, es de 296 distribuidos en 47 
municipios.  SILVINO CUATE

Junta de Gobierno analizará salida o no de Amanda Gómez de la ASE
Puebla, Pue- El Congreso local mantiene 
en análisis la decisión de iniciar o no el 
proceso para la destitución de Amanda 
Gómez Nava como titular de la Auditoría 
Superior del Estado (ASE), por lo que, el 
presidente del Legislativo, Eduardo Casti-
llo López, precisó que será función de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política 
la que disponga sobre el procedimiento.

Aunado a lo anterior, indicó que lejos 
de cualquier parecer individual, será res-
petuoso de la decisión que tome la Ju-
gocopo respecto a Gómez Nava, en es-
pecial porque durante su comparecencia 
se comprometió a entregar un informe a 
detalle sobre su labor.

“Estamos analizándolo, lo estamos re-
visando, yo me pondré de acuerdo con los 

coordinadores de la Junta de Gobierno, y 
la decisión que se tome en la Junta de 
Gobierno, yo seré respetuoso con todos”.

Castillo López aclaró que el tema de 
Amanda Gómez, es uno de los varios te-
mas que están siendo atendidos en su re-
visión por parte del Congreso local, por lo 
que reiteró que después de que hable con 
los diferentes coordinadores de bancadas 
de la Jugocopo, respetará la decisión que 
se tome.

El morenista pidió no olvidar que la 

Congreso Local, y será como el legislativo 
tomarán una decisión respecto al futuro 
de Amanda Gómez.

La comparecencia de la titular de la 
ASE, Amanda Gómez se realizó el pasado 

11 de septiembre, misma que no conven-
ció en su totalidad a los congresistas del 
Partido Acción Nacional (PAN).

En ese momento, el coordinador del 
Grupo Legislativo PAN, Rafael Micalco 

procedimiento de sanción o posible desti-
tución contra Amanda Gómez Nava como 
titular de la Auditoría Superior del Estado.

Dicha postura fue dada a conocer por 
Micalco Méndez y respaldada por sus 
iguales Oswaldo Jiménez y Mónica Rodrí-
guez Della Vecchia, junto con la diputada 
del Partido del Trabajo (PT), Mónica Silva, 
quienes coincidieron en que la postura de 
Gómez Nava no convenció al hablar sobre 

Estado.  AURELIA NAVARRO
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Ignacio Mier: propuesta presupuestal 
de la oposición no tiene visión social, 
sólo criterios político-electorales

Sustentan sus propuestas en la visión anquilosada de Felipe Calderón o Vicente Fox

Para el diputado Ignacio Mier Velazco, lí-
der de la bancada de Morena en San Lá-
zaro, el decálogo de Va por México para 

-

-

-

-

-

-

-

-

-

Senado de la República, lo cual tiene 
-

 REDACCIÓN

A Morena se le llenó 
la canasta, ya son 12 
aspirantes poblanos a la 
candidatura a gobernador

-

-
-

-

-

-

-

-

-

-

-

-
-

-

-
  AURELIA NAVARRO

IGNACIO MIER CON POSIBILIDAD DE SER PROPUESTA  
“DIRECTA” DE LA CNE DE MORENA: EVANGELISTA ANICETO

-

-
-

der por la candidatura a la gubernatura 
-
-

-

-

-

-

-

-

o no por la candidatura a la gubernatura 

-

-

-

-

-
-

EL PUEBLO DECIDIRÁ AL FINAL, 
SI LA VIUDA DE BARBOSA VA

-

-
-

 AURELIA NAVARRO
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Aspiraciones 
e intentos por 
reelegirse no dejarán 
vacío el Congreso
Puebla, Pue. Para el presidente de 
la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso local, Eduardo 
Castillo López es muy adelantado 
pensar que el Legislativo llegue a lucir 
“desierto” una vez que toque el turno 
del proceso interno para las candida-
turas a diputaciones locales, donde se 
permitirá la reelección. 

Admitió que hasta ahora se desco-
noce con exactitud cuántos de los 41 
diputados que forman la LXI Legis-
latura tienen el interés de buscar la 
reelección, o cuántos de ellos irán por 
algún otro cargo de elección popular, 
como una alcaldía o diputación fede-
ral, y reiteró el morenista, “sólo sabe 
que son pocos”.

Para el caso del Grupo Legislativo 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), y sus aliados del 
Partido del Trabajo (PT), y el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), 
Castillo López pidió no adelantar su-
puestos ya que la decisión de los 
legisladores para pedir licencia o re-
nuncia a su curul, dependerá de los 
lineamientos que marque la convoca-
toria del partido guinda.

Eduardo Castillo precisó que des-
pués de conocer las convocatorias 
para la candidatura presidencial, que 
es similar, pero no exacta para el pro-
ceso a la gubernatura de Puebla, es 
importante esperar a conocer qué 
bases tendrá la convocatoria para el 
resto de los cargos.

Precisó, “sobre los diputados loca-
les, la ley marca cosas muy diferen-
tes, pero aun no llegamos a esa fase 
o proceso, no nos adelantemos. La ley 
dice que es licencia la que tienen que 
pedir los diputados que busquen la re-
elección, pero ya la convocatoria dirá”. 

Castillo López dijo que, si es por la 
candidatura a una diputación federal 
o alcaldías, entonces los legisladores 
tendrán que ajustarse al método que 
aplique el partido en la contienda in-
terna.  AURELIA NAVARRO

El PSI les perdonó denuncias 
a partidos por vincularlos en 
supuesto apoyo a Sheinbaum

Derechos humanos, campañas electorales, rendición de 
cuentas, temas de la  8ª Feria Internacional del Libro del TEPJF 

Puebla, Pue. Tras reiterar que el Partido 
Social de Integración (PSI) va solo para el 
2024, su dirigente estatal Carlos Navarro 
Corro rechazó que esta decisión esté ba-
sada en mantener la puerta abierta para 
sumarse más adelante, sin problema, a 
cualquiera de los dos frentes, el formados 
por partidos de izquierda o el de derecha.

decisión de no iniciar un pleito legal con-

tra el mega frente de izquierda formado 
por Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Partido del Trabajo (PT), Par-
tido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Partido Nueva Alianza, y Fuerza Por Mé-
xico (FXM).

Toda vez que para el PSI el uso de su 
logotipo en una rueda de prensa donde 
no fue invitado, no es causa de agravio, 
incluso Navarro Corro admitió, descono-

cer quién fue el responsable directo de 
haber colocado las siglas de su partido sin 
su permiso o consentimiento.

“No se trata de entrar a un pleito jurídi-
co o legal, con nosotros esas cosas no fun-
cionan. En lo particular estamos con otros 
informes y estamos recorriendo parte de 
los municipios que nos hacen falta para ir 

momento vamos solos, esperaremos los 
tiempos de los partidos nacionales”.

Sobre las aspiraciones de Nadia Nava-
rro a la gubernatura por el Frente Amplio 
Por Puebla, Carlos Navarro fue claro, al 
decir que el PSI daría su apoyo a la se-
nadora por ser una de las fundadoras de 
esta fuerza política, no por su posible re-
lación con el frente de derecha. 

Pidió así esperar a que los partidos 
nacionales, tanto de izquierda como de 

-
liciones, para entonces abrir una mesa de 
diálogo que permita saber al PSI a que 
grupo sumarse, pero hasta ahora sostu-
vo, que el partido no ha iniciado ningu-
na clase de negociación y va solo para el 
2024.  AURELIA NAVARRO

En la primera jornada de actividades participaron magistradas, 
magistrados, investigadores, consultores, académicos y exconsejeras. 

Como parte de las actividades de la 8ª Fe-
ria Internacional del Libro del TEPJF, el in-
vestigador nacional emérito y director de 
la revista Diálogo jurisprudencial, Sergio 
García Ramírez, impartió la conferencia 
magistral “Aportaciones generales de la 
Corte Interamericana a la jurisprudencia 
internacional”, en la que reconoció que no 
hay posibilidad de que exista una verda-
dera tutela de los derechos humanos fue-
ra de la democracia, del mismo modo que 
los derechos humanos son constructores 
de este sistema de gobierno. 

 Desde el punto de vista de la preserva-
ción del Estado de derecho, destacó García 
Ramírez, una de las ideas centrales de la 
Corte Interamericana de Derechos Huma-
nos es la misión fundamental que cumplen 
las juzgadoras y los juzgadores como ga-
rantes de una verdadera democracia. 

 Como moderador de este espacio, el 

secretario instructor de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), Clicerio Coello 
Garcés, señaló que la jurisprudencia de la 
Corte Interamericana contribuye al diálogo 
jurisprudencial global y además permite la 
recepción de criterios interpretativos supra-
nacionales en el derecho interno del país. 

 También, se llevó a cabo la presen-
tación del libro “El derecho a voto de las 
personas con discapacidad intelectual”, 
de la editorial Tirant lo Blanch, donde par-
ticiparon Alejandro David Avante Juárez, 
magistrado presidente de la Sala Regional 
Toluca del TEPJF; Adriana Favela Herrera, 
exconsejera electoral del INE; Miguel Bo-
nilla López, magistrado del Décimo Cuarto 
Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo 
del Primer Circuito, y con la moderación 
de Manuel Fontanals Viesca, director de 
área en la Escuela Judicial Electoral (EJE). 

El autor del libro, el magistrado presiden-
te Avante Juárez, sostuvo que persiste 
una constante y sistemática discrimina-
ción provocada por el desconocimiento de 
la vida de las personas con discapacidad, 
que constituyen la minoría más grande 
del planeta.  

 Asimismo, se realizó el conversatorio 
“El papel del gobierno en las campañas 
electorales”, en el que participaron Mau-
ricio Huesca Rodríguez, consejero elec-
toral del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México (IECM); Roy Campos Esquerra, 
presidente de Consulta-Mitofsky, y Jaime 
Cárdenas Gracia, investigador del Institu-
to de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la 
UNAM, y con la moderación de Alejandra 
Tello Mendoza, profesora-investigadora 

cómo debe ser el modelo de comunica-
ción política y qué consideraciones éticas 
debe tener.  

 Mientras que María Marván Laborde, 
investigadora del IIJ-UNAM; Claudia Ruiz 
Massieu, senadora de la República y Luis 
Espíndola Morales, magistrado de la Sala 
Regional Especializada, ponentes de la 
mesa “Rendición de cuentas y transpa-
rencia en las campañas electorales”, mo-
derada por César Lorenzo Wong Meraz, 
profesor e investigador de la EJE, evalua-
ron el impacto del modelo sancionador 
electoral en la libertad de expresión y una 
mayor participación política en el proceso 
electoral. 

 Además, con el objetivo de deli-
berar sobre el derecho al voto de las y 
los ciudadanos en prisión preventiva y 

la construcción de propuestas cada vez 
más incluyentes, se realizó el debate en 
torno a la “Prisión preventiva y derechos 
político-electorales”, en el que intervinie-
ron Fabiola Martínez Ramírez, directo-
ra asociada del Departamento Regional 
de Derecho del Instituto Tecnológico de 
Monterrey, Campus CDMX; Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles, consejero electoral del 
OPLE de Querétaro; Fabiola Judith Espina 
Reyes, secretaria de Estudio y Cuenta en 
la Sala Regional Especializada, e Isaías 
Trejo Sánchez, secretario de Estudio y 
Cuenta en la Sala Superior del TEPJF, y 
contó con la moderación de Cruz Luce-
ro Martínez Peña, secretaria de Estudio y 
Cuenta de la Sala Superior. 
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Huachigaseros tienen en la mira 16 municipios 
preferidos para robar, Tepeaca es el consentido
Puebla, Pue. Durante el primer semestre 
del año, Puebla ocupó la segunda posi-
ción en el nivel nacional con el mayor nú-
mero de tomas clandestinas en ductos de 
gas LP.

El Instituto para la Gestión, Administra-
ción y Vinculación Municipal (Igavim) do-
cumentó un total de 469 tomas clandes-
tinas en territorio poblano. Un análisis de 
dicho instituto, detectó que en ese lapso, 
fue localizada una toma clandestina cada 
nueve horas con 20 minutos.

Se ha registrado un aumento en la de-
tección de tomas y robo de gas en ductos 
de gas de la empresa gubernamental Pe-
tróleos Mexicanos (Pemex) en todo el país.

En el caso de Puebla hay un incremen-
to del 38.76 por ciento en robo de gas 
LP, en comparación con los primeros seis 
meses del 2022, cuando de acuerdo con 

clandestinas.
Un total de 16 municipios concentra-

ron el robo de gas, que de acuerdo con 
especialistas representa un grave riesgo 
para aquellos que buscan extraerlo de 
manera ilegal como para las poblaciones 
cercanas.

El municipio de Tepeaca ocupó la pri-
mera posición estatal con este ilícito con 
131 tomas clandestinas, seguido de San 

Matías Tlalancaneca con 61, San Martín 
Texmelucan con 59 y San Salvador El Ver-
de con 39.

En menor proporción, pero ubicados 
con incidencia, se posicionaron:

Amozoc
Tlahuapan
Acajete
Los Reyes de Juárez
Palmar de Bravo
Acatzingo

Coronango
Quecholac
Huejotzingo
Esperanza
San Miguel Xoxtla
Puebla capital
En los registros de tomas clandesti-

nas ductos de gas LP el incremento fue 
del 68.92 por ciento en el nivel nacional. 
Veracruz, registró el mayor número de 
tomas clandestinas en ductos de gas LP 

con 939, lo que representó un incremento 
del 303.0%; seguido del Estado de Pue-
bla con el nada honroso segundo lugar 
nacional.

De acuerdo con los registros de Pemex 
de enero a junio de 2023, en el nivel na-

clandestinas en ductos de petrolíferos y/o 
hidrocarburo, lo que representó un incre-
mento del 12.28% en comparación con el 
mismo período de 2022.  REDACCIÓN
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Ven Atlixco a disfrutar al 
máximo el “Huey Atlixcáyotl”

Un menor de 15 años 
lideraba la banda de 
“Los Tesoros” en Puebla
Puebla, Pue. Fueron detenidos en la 
capital integrantes de grupos delictivos 
dedicados al robo a transporte público.

En una primera intervención en la co-
lonia El Refugio, elementos de la Zona 
Cuatro, lograron la detención de Alberto 
“N.”, alias “Lagartijo”, de 31 años de edad, 
líder de la célula delictiva “Los Lagartijos”. 
El masculino fue señalado por un ciuda-
dano como responsable de desapoderar-
lo de su equipo de telefonía móvil a bordo 
de la ruta Rápidos de San Antonio.

En un segundo hecho, policías muni-
cipales adscritos a la Dirección de Inte-
ligencia y Política Criminal, lograron la 
detención en la colonia Gabriel Pastor, 
de Jonathan “N.”, alias “El Nomo”, de 31 
años de edad, Ana “N.”, alias “Zananda”, 
de 28 años de edad, Jesús “N.”, alias 
“Sulivan”, de 27 años de edad y Edgar 
“N.”, alias “El Chaparro”, de 26 años de 
edad, miembros de “La Banda del Gato”. 
Los tres hombres y la mujer fueron sor-
prendidos en posesión de posible droga.

Por último, uniformados pertenecien-
tes a la Zona Dos detuvieron, en la co-
lonia Mártires del Trabajo a un menor 

principal operador del grupo delictivo 
“Los Tesoros”. El adolescente, en com-
plicidad con otras personas, desapo-
deraron de su celular a una ciudadana 
cuando viajaba en el colectivo JBS.

Durante la implementación de los 
protocolos de actuación policial en las 

-
ron un teléfono móvil y aseguraron 80 
envoltorios que contenían probable dro-
ga, entre marihuana y cocaína, un obje-
to punzocortante así como uno más tipo 
pistola, utilizados aparentemente para 
cometer los actos ilícitos.

Labores de inteligencia permitieron 

miembros de “La Banda del Gato”, “Los 
Lagartijos” y “Los Tesoros”, grupos cri-
minales dedicados al robo a transporte 
público. Además, se sabe que cuentan 
con un amplio historial delictivo.

El grupo de detenidos ya fueron pues-
tos a disposición del Agente del Ministerio 
Público correspondiente para las inves-
tigaciones a que haya lugar. La SSC de 
Puebla exhorta a la ciudadanía a que, en 
caso de reconocer a dicha persona como 
responsable de más eventos delictivos, 
formalice su denuncia ante la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE).  REDACCIÓN

Atlixco, Pue. Este día en Atlixco, fueron su-
bidos a la capilla del Cerro de San Miguel 
los Arcángeles, para que el próximo 24 de 
septiembre sea celebrado a San Miguel.

A unos días de disfrutar del Festival 
étnico-cultural, más importante del es-
tado de Puebla, Huey Atlixcáyotl 2023, 
el Ayuntamiento de Atlixco, a través de 
la Dirección de Cultura y Turismo, te in-
vita a seguir estas recomendaciones:

Como cada año, el acceso al grade-
río de la Plazuela de la Danza será úni-
camente con boletos gratuitos que son 
previamente entregados a través de di-
námicas, la hora límite para ingresar a 
esa zona, será a las 09:00 de la maña-

na, del domingo 24 de septiembre. Des-
pués, no se permitirá la entrada, aún 
con boleto.

Es importante seguir todo momento 
las indicaciones del personal operativo 
y de seguridad ubicados en los diversos 
puntos del cerro de San Miguel, además 
no deberás llevar sombrillas, ni sombre-
ros de ala muy ancha.

Se sugiere evitar acudir con niños 
menores de 6 años, en caso de llevar-
los, deberás tomarlos de la mano para 
evitar momentos desagradables.

Si puedes realizar toma de fotogra-
fías cerca del escenario, deberás ser 
breve. No puedes ubicarte en espacios 

de riesgo como peñascos o árboles, ni 
aventar objetos o líquidos desde la zona 
de la grada alta.

Las gradas de metal que estarán ubi-
cadas al costado, serán de uso exclu-
sivo para danzantes, además, se pide 
que evites apartar lugares para perso-
nas que aún no han llegado, transitar 
únicamente por andadores y caminos 
en buen estado.

Pensando en todas las familias, así 
como visitantes, las danzas que presen-
tarán en la Plazuela del cerro de San 
Miguel, también estarán en el zócalo de 
la ciudad, a partir de las 11:00 de la 
mañana.  PAOLA AROCHE

SOBRE LA MÉXICO-PUEBLA, CAMIÓN SE INCENDIA; 
SE PRESUME QUE HABÍA SIDO ROBADO

Santa Rita Tlahuapan, Pue- Este miérco-
les se reportó el incendio de un camión de 
carga, cuando circulaba sobre la autopis-
ta México-Puebla, a la altura del munici-
pio de Santa Rita Tlahuapan.

Se presume que la unidad habría sido 
robada, pues hasta el momento, dos 

hombres descendieron de la cabina y hu-
yeron, por lo que no hubo personas lesio-
nadas o fallecidas.

Los hechos se registraron sobre el ki-
lómetro 71, con dirección a la ciudad de 
Puebla, causando la movilización de la 
Guardia Nacional y personal de Caminos 

y Puentes Federales, quienes acordona-
ron el lugar, mientras que, el camión fue 
retirado por una grúa.

Por último, se solicitó el apoyo de bom-
beros para lograr apagar la cabina de la 
unidad, la cual fue consumida en su tota-
lidad por las llamas.  CAROLINA GALINDO
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Dan 6 años de prisión a 
Bernardo acusado por 
robar un taxi en Cholula
Al acreditar su responsabilidad en la comi-
sión del delito de robo agravado en grado 
de tentativa, la Fiscalía General del Estado 
de Puebla obtuvo sentencia condenatoria 
contra Bernardo N.

A través de actos de investigación se 
constató que, el 17 de enero de 2020 so-
bre la carretera federal Puebla-México, 
Bernardo N. abordó un taxi conducido por 
el afectado y al circular por la junta au-
xiliar de San Diego Cuachayotla, San Pe-
dro Cholula, lo amagó con arma de fuego 
para despojarlo de la unidad.

La víctima puso el freno de mano del 
vehículo y se arrojó del mismo, pidiendo 
ayuda a personas que transitaban por la 
zona, quienes detuvieron a Bernardo N. 
hasta la llegada de la policía municipal de 
San Pedro Cholula. Los elementos lo ase-
guraron en posesión de un arma de fuego 
semiautomática abastecida con un carga-
dor y cinco cartuchos calibre .22.

Una vez que Bernardo N. quedó a 
disposición de la Fiscalía del Estado, se 
realizaron actos de investigación como: 
entrevista a la víctima, dictamen en iden-

-
ción en el lugar de los hechos, entre otros.

Con el aporte de diversas pruebas, el 
órgano jurisdiccional, dictó fallo condena-
torio en contra de Bernardo N., por haber-
se acreditado su plena participación en el 
delito de robo de vehículo agravado en 
grado de tentativa. El 11 de septiembre, 
se le impuso una pena de 6 años, 1 mes y 
15 días de prisión, y una multa de 45 mil 
pesos.  REDACCIÓN

Atrapan a “El Chacal” 
en Ajalpan integrante 
de la banda ‘El Trucha’; 
dedicada a la venta de 
narcóticos
Ajalpan, Pue. Román N. alias “El Chacal” 
integrante de la banda de “El Trucha” 
una de las bandas más buscadas por la 
venta de sustancias lícitas y violentas 
de la zona fue detenido la madrugada 
de este miércoles, en un fuerte operati-
vo en donde se desplegaron 50 elemen-
tos de la Policía Ministerial y realizaron 
diferentes cateos en ocho domicilios del 
municipio de Ajalpan.

este sujeto fue detenido al tener proba-
ble participación en el homicidio del direc-
tor de Obras Públicas el Ingeniero Adrián 
Cuevas Villa Gómez, quien fue ejecutado 
a unos cuantos metros de la presidencia 
municipal el pasado 6 de septiembre del 
año en curso.

Hasta el momento las autoridades mu-
nicipales no han hecho algún comentario 
sobre el operativo y seguramente será el 
día de mañana jueves en su conferencia 

Bernal dé a conocer sobre este operativo.
 LUZ MARÍA ZAYAS

En Texmelucan, tres 
unidades de carga fueron 
robadas y abandonadas
San Martín Texmelucan, Pue- Un total de 
tres unidades de carga fueron robadas en 
su paso por el municipio de San Martín 
Texmelucan, y luego fueron abandonados 
en calles de la demarcación.

De acuerdo con varios videos com-
partidos, se denunció que varias patru-
llas de la Policía Municipal estaban en 
un autolavado de San Rafael Tlanala-
pan, mientras que las unidades abando-
nadas fueron ubicadas en las inmedia-
ciones del libramiento carretero en las 
inmediaciones de un motel.

En tanto, otra camioneta fue ubica-

da cerca de la calle Bandera Nacional, 
atrás de la estación de bomberos.

Hasta el momento se sabe que, uno 
de los camiones fue robado en la gasoli-
nera G-50 en el municipio de Huejotzin-
go, mientras que, los ladrones huyeron 
hacia Texmelucan.

Por último, las unidades robadas y 
descargadas en su paso por Texmelu-
can, no son las primeras, pues todos los 
días estos delitos ocurren en el muni-
cipio, sin embargo, las autoridades no 
han sido rebasadas por la delincuencia. 

 REDACCIÓN

LEVANTARON A DOS MUJERES EN VERACRUZ 
Y APARECIERON EJECUTADAS DENTRO DE 
UN POZO EN LA SIERRA NORTE DE PUEBLA

Venustiano Carranza, Pue. Dos mujeres que fueron 
privadas de su libertad al salir de un gimnasio de-
nominado Invictus, ubicado en Tihuatlán, Veracruz, 
fueron halladas muertas en el municipio de Venus-
tiano Carranza, Puebla. Ambas presentaban disparos 
de arma de fuego en la cabeza.

Este miércoles las víctimas fueron levantadas por 
aproximadamente cinco hombres que portaban ar-
mas largas y cortas, además cubiertos del rostro con 
pasamontañas. Las mujeres fueron subidas a bordo 
de dos camionetas.

Por este motivo, se alertaron a las autoridades de 
Veracruz y de Puebla, principalmente a las del mu-
nicipio de Venustiano Carranza, iniciando un opera-
tivo donde participaron la Secretaria de Seguridad 
Ciudadana, en coordinación con la Policía Estatal, la 
Secretaría de Marina, iniciando un recorrido por la 

colindancias con el estado de Veracruz.
Tras el operativo desplegado en todo el municipio 

y zona de Venustiano Carranza los cuerpos fueron 
encontrados dentro de la Macropera 767, las dos mu-
jeres estaban atadas de pies y manos, con los ojos 
vendados y disparos de arma de fuego en la cabeza.

Los cuerpos de las víctimas mortales vestían ropa 
deportiva, una de color blanco y la otra en color negro.

-
das y uno de los cuerpos era de la doctora Ruth N. y 
la de un familiar de Nombre Magui N. de aproxima-
damente 23 años.

El lugar fue acordonado por los primeros respondien-
tes quienes dieron aviso a la Fiscalía del Estado, para 
que realizaran las primeras indagatorias y las diligencias 
correspondientes para el traslado de los cuerpos de las 

 ADÁN GONZÁLEZ
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EN EL CORAZÓN DE CHIHUAHUA, 
México, la creatividad se ha 

convertido en el epicentro de un 
evento que no solo ha inspirado a 
los asistentes, sino que también ha 
impulsado el desarrollo económico 
y cultural de la ciudad. 

a maestros de distintas disciplinas 
creativas para compartir sus co-
nocimientos con niños, jóvenes y 
adultos en conferencias y talleres 
inspiradores.

Un escenario de inspiración
EN ESTE 2023, EL FESTIVAL ATRAJO A 
una impresionante alineación de 
expertos, incluyendo a Gabriela 
Warkentin, Esteman, Alan Estrada, 
Diego Zanazzi y Humberto Ramos. 
Además, se llevaron a cabo talleres 
impartidos por creativos como Dia-
na Su, Ricardo Farías, Raúl Gutiérrez, 
Alfonso Aguirre, Paola Villarreal y 
muchos otros, quienes compartie-

Cultura

Una herramienta 
fundamental para 

el desarrollo de 
comunidades

DE F E S T I VA L

El Foro Económico Mundial

por 

CAMIL A SÁNCHEZ 
BOL AÑO 

ron sus experiencias y conocimien-
tos con entusiasmo y dejaron una 
marca indeleble en la audiencia. 

Warkentin, por ejemplo, habló 
de la creatividad como algo que “se 
crea, se destruye y se transforma”, y 
pidió a la audiencia: “Los creativos 
nos estamos exprimiendo constan-
temente, no olvidemos que también 
somos humanos”. 

El alcalde de Chihuahua, Marco 
Bonilla, expresó en entrevista con 
Newsweek en Español su apoyo al 
festival, y destacó la importancia 
de la creatividad en la vida cultural 
de la ciudad. “La cultura, el arte y 
la participación ciudadana desem-
peñan roles fundamentales en la 
vida de las sociedades, influyen en 
su identidad, su desarrollo y en la 
cohesión social”, afirmó. 

-
de se conjuntan participación, 
comunidad, arte y creatividad”, 
añadió el alcalde.

Creatividad: motor 
de desarrollo

“ 'CON GRAN PODER VIENE GRAN 
responsabilidad' es mucho más que 
una frase famosa de un cómic. Es 
la frase que llevo conmigo a todos 
los proyectos que realizo y lo que 
me mueve a seguir mi camino en el 
mundo creativo”, expresó el famoso 
dibujante de cómics Humberto Ra-
mos. El tema central del festival, la 
creatividad, es considerado un ca-
talizador esencial para el desarrollo 
económico y cultural. 

La innovación y las ideas creativas 
son fundamentales para el éxito tan-
to de las organizaciones como de las 
personas, y es importante buscar for-
mas de promover y celebrar esta habi-
lidad. Este año, el festival no solo ins-
piró a los asistentes, sino que también 

tuvo un impacto directo 
en el desarrollo humano y 
social de la ciudadanía. Se 
ofrecieron herramientas 
innovadoras y conocimien-
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tos valiosos a todos los que tuvieron 
la oportunidad de aprender de estos 
exitosos exponentes.

Un impulso económico 
y turístico
EL FESTIVAL REFERENCIA NORTE 
también desempeña un papel cru-
cial en el ámbito económico. Ofrece 
una plataforma para que negocios, 
creadores, productores y artistas lo-
cales expongan y vendan sus produc-
tos, lo que contribuye a una derrama 
económica positiva en la comunidad.

En términos de turismo, un fes-
tival de este tipo atrae a visitantes 
que tienen la oportunidad de ex-
plorar lugares emblemáticos de la 
ciudad en la que sucede. En el caso 
de Chihuahua, los eventos ocurren 
en sedes como el Museo Sebastián, el 
Teatro de la Ciudad, el edificio Eloy 
S. Vallina y el Centro de Desarrollo 
Cultural. Este tipo de iniciativas no 
solo enriquecen culturalmente a la 
ciudad, sino que también benefician 
a su economía y turismo.

Una experiencia de 
360 grados
ESTA CELEBRACIÓN A LA CREATIVIDAD 
es organizada por el Instituto de 
Cultura del Municipio de Chi-
huahua, institución que se acercó 
a los reconocidos –y muy creativos– 
productores Arturo Saldívar y Héc-
tor Templeton para que llevaran a 
cabo el gran cometido. 

Ambos comparten una visión cla-
ra: empoderar a las personas para 
desarrollar su creatividad y ofrecer 
una experiencia integral de apren-
dizaje, igualdad y respeto a todos los 
involucrados, desde técnicos hasta 
conferencistas y asistentes. 

Es un festival inclusivo 
y destinado a inspirar, 
educar y empoderar a 
personas de todas las 

-
manos, somos seres creativos y te-
nemos que empezar a entender que 
todos tenemos y podemos desarro-
llar nuestra creatividad”. Y Temple-
ton añade: “Queremos contar una 
historia a través de la comunicación 
visual, la curaduría y el diseño de pro-
ducción de los foros. Al final, nuestra 
meta es que todos se lleven algo a casa 
y el día de mañana apliquen estas he-
rramientas para ser más creativos”.

Un festival abierto para todos
EN ÚLTIMA INSTANCIA ,  ESTE SE 
presenta como un festival inclusivo, 
destinado a inspirar, educar y empo-
derar a personas de todas las edades 
y orígenes. Como lo afirmó el alcal-
de Marco Bonilla, “la creatividad es 
el motor esencial que impulsa la vida 
cultural de una ciudad, y Chihuahua 
se ha consolidado como una refe-
rencia creativa en el norte de México 
gracias a este evento excepcional”. 

Alan Estrada, conocido en redes so-
ciales como Alan por el Mundo, habló 
de la importancia de salir de la zona 
de confort para incentivar la creativi-
dad, además de la relevancia de viajar 
en nuestra experiencia humana: “La 
diversidad le da color al mundo, hay 
que celebrar lo distinto y respetarlo, 
porque eso nos da una identidad”. 

En un mundo que valora la crea-
tividad como una habilidad fun-
damental, se ha demostrado que la 
inspiración y el desarrollo cultural 
pueden ser motores de cambio y 
progreso en una comunidad. Este 
evento es un faro de creatividad en 
el norte de México y un ejemplo 
inspirador para todos aquellos que 
desean explorar el poder de la inno-
vación y la imaginación. 

El tema central del festival, LA CREATIVIDAD, se considera

y cultural. 
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La UNAM investigará el 
presunto plagio en el in-
forme de titulación de 
Xóchitl Gálvez, aspirante 

presidencial del Frente Amplio 
por México, anunció este miér-
coles esa universidad.

Enrique Graue, rector de la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), pidió a la Fa-
cultad de Ingeniería que turne el 
asunto a los comités de Ética y el 
Técnico de esa institución para 
elaborar un análisis.

“Pidió al director de la Facul-
tad de Ingeniería, José Anto-
nio Hernández Espriú, turne el 
asunto tanto al Comité de Ética 
como al Consejo Técnico de esa 

análisis que corresponda”, infor-
mó la UNAM en un breve comu-
nicado.

Este análisis se solicitó con-
forme al artículo 36 del Regla-
mento General de Exámenes de 
la UNAM, agregó la universidad.

La UNAM explicó que tomó 
esta decisión tras los reportes 
en prensa y redes sociales que 
acusan a Gálvez de plagio.

“Ante las recientes publica-
ciones en algunos medios de 
comunicación y redes sociales 
aludiendo a la presunta falta de 
integridad y honestidad acadé-
mica en la presentación del in-

forme escrito”, dijo la UNAM.

XÓCHITL GÁLVEZ ADMITE QUE NO 
CITÓ FUENTES: “LA PENDEJEÉ”
Xóchitl Gálvez reconoció este 
miércoles que sí tomó fragmen-
tos de otros documentos, que no 
citó, en el informe profesional 
que presentó para su titulación 
como ingeniera en computación.

“La mayor parte de los temas 
son técnicos, describen equipo, 
son sacados de manuales técni-
cos, un tema es la política públi-
ca del gobierno federal que se 
aclara que es la política en ma-
teria ambiental y es un tema que 
sí la ‘pendejeé’ porque sí debí 
poner de dónde era”, explicó 
durante su visita a la Cámara de 
Diputados.

Gálvez no presentó una tesis 
profesional para titularse como 
ingeniera de la Universidad Na-
cional Autónoma de México 
(UNAM), sino que presentó un 
Informe Profesional, un docu-
mento que acredita la experien-
cia laboral del interesado.

Gálvez presentó el documento 
-

des e Inteligentes”, con fecha de 
mayo del 2010, el mismo año en 
que compitió como candidata a 
la gubernatura de Hidalgo por la 
coalición conformada por PAN, 
PRD, PT y Convergencia, hoy MC.
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